## Arde Guanajuato con una matanza en Salvatierra y dos más en Celaya

EQUIPO MILENIO, CELAYA

Celaya pasó a ser territorio en disputa entre los cárteles de Santa Rosa de Lima y el de Jalisco Nueva Generación, PAG, 10

## Guanajuato: en un día, tres multihomicidios

Violencia. Dos ataques en Celaya y uno en Salvatierra dejan 13 muertos; en el primer municipio van 2 mil 315 en seis años

EQUIPO MILENIO CELAYA

En Celaya, Guanajuato, los cuerpossin vida de tres hombres y dos mujeres, con signos de violencia, fueron localizados en una vivienda del barrio de San Antonio: se trata de la tercera masacre en menos de 24 horas en la entidad.

El multihomicidio fue reportado a las autoridades minutos después del mediodía de ayer y las primeras versiones señalan que el ataque pudo darse por la madrugada: las víctimas no han sido identificadas.

Pese a la presencia de agentes de la Guardia Nacional, que vigilan la ciudad desde hace una semana e inspeccionan las armas de los policías municipales, han sido asesinadas 22 personas en este lapso, de acuerdo con cifras de la fiscalía de Guanajuato.

Apenas el lunes un comando Nacional vigila la zona. mató a dos guardias de seguridad ataque a dos joyerías en la zona centro de Celaya, a unos metros de la presidencia municipal.

El mismo día por la noche, en el municipio Salvatierra, otras cuatro personas fueron asesinadas cuando convivían afuera de un expendio de cerveza ubicado en la carretera que va a Celaya.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Rivera Peralta, confirmó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) inspecciona las armas de los municipales y que por ello no pueden salir apatrullar.

También aseguró que no se habían registrado hechos de alto impacto, como la masacre en el centro de la ciudad de Celaya, y

"Nunca nos había pasado un privada y a dos empleados en un evento en el primer cuadro, es lamentable lo que pasó, por eso es determinante la presencia de la policía municipal", dijo.

Celaya se ha convertido en un campo de batalla por los enfrentamientos entre grupos del crimen organizado; las autoridades estatales y federales han reconocido la presencia de al menos dos: los cárteles Santa Rosa de Limay Jalisco Nueva Generación.

En los últimos seis años, los asesinatos en este territorio de la región Laja-Bajío suman 2 mil 315 (enero de 2018 y julio de 2024), según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad.

El año con menos homicidios solo en Celaya fue 2018, cuanque coincidió con que la Guardia do se registraron 188, mientras

PEI	RIÓDICO PAGINA	FECHA	SECCIÓN
i ( MI	LENIO PP-10	28/08/2024	NACIONAL

que el más violento fue 2020, con 493; este último año ocurrió la captura del líder del cártel Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez Ortiz, *El Marro*, el 2 de agosto en el poblado de Franco Tavira; el capo fue sentenciado en 2022 a 60 años de prisión.